

PIERRE MOSCOVICI

Comisario de Asuntos Económicos de la UE

“Trump y el ‘Brexit’ exigen otra política económica”

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**
El francés Pierre Moscovici, responsable de Economía en la Comisión Europea, defiende que se aparque la austeridad y se dé un giro a la política económica. Mos-

covici (París, 1957) enumera las razones por las que ha llegado el momento de un estímulo fiscal en la eurozona: Europa está atrapada en una trampa de bajo crecimiento y baja inflación; el paro es muy alto; la inversión no aparece; los recortes han dejado cicatrices. Y la política: “La victoria de Trump y el ascenso de las fórmulas populistas hacen aún más necesario ese estímulo para impulsar el crecimiento, reducir el paro y limitar la desigualdad. Tras el *Brexit* y otros desarrollos geopolíticos, los riesgos son elevados; ese estímulo es imprescindible”, dice. Y reitera: “El triunfo de Trump redobla la necesidad de aplicar otra política económica”.

La recomendación de Bruselas saldrá adelante si la respalda toda la UE, y Berlín es la clave. “La austeridad fue la norma hasta 2013. Después hubo política fiscal neutral en 2014 y 2015, y algo expansiva en 2016. “Quizá hubo errores, pero globalmente la consolidación fue necesaria. Ahora hay déficits públicos inferiores al 2% del PIB como media. Es el momento de hacerlo”. PÁGINAS 30 Y 31

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

OPINIÓN

La decadencia de Occidente

Mario Vargas Llosa

P9

La nueva Casa Blanca reaviva en EE UU lacras del pasado

MARC BASSETS, **Washington**
EE UU es, tras la elección de Donald Trump, un país con algunas minorías nerviosas. El Southern Poverty Law Center, con sede en Alabama, ha registrado 701 incidentes del 9 al 16 de noviembre, la mayoría contra menores inmigrantes y negros en escuelas primarias y secundarias. PÁGINA 4

IDEAS

Internet impulsa una nueva economía artesanal

La búsqueda de lo auténtico frente a los productos en serie

Una filántropa contra el cambio climático



Empresas para las ciudades del mañana



EL FUNDADOR DE FACEBOOK ABRE LA CUMBRE CON LOS MÁS PODEROSOS. Mark Zuckerberg (en la foto, junto al presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, con gafas de realidad virtual) pidió ayer en la cumbre Asia-Pacífico de Lima un mundo más conectado para combatir la desigualdad. El mensaje de los reunidos a Donald Trump: si frena el libre comercio, EE UU quedará aislado. / PABLO PORCIUNCUCLA (POOL) P3

Sáenz de Santamaría aumenta su poder en el nuevo Gobierno

La vicepresidenta diseña la estrategia para el reto soberanista en Cataluña y extiende su influencia en el área económica

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha mantenido como su mano derecha a Soraya Sáenz de Santamaría y le ha encomendado la tarea más urgente —además de la consolidación de la recuperación económica— de la legislatura: la resolución del desafío soberanista catalán.

La vicepresidenta ha perdido el papel de portavoz del Gobierno, pero conserva y amplía todo

el poder e influencia del anterior mandato. Lo ha empezado a ejercer con los nombramientos de secretarios de Estado y car-

Crece el rechazo de los votantes del PSOE hacia Podemos

PÁGINA 12

gos de segundo nivel de gran relevancia en la estructura de la nueva Administración. Frente a ella, la —por el momento— secretaria general del PP y ministra de Defensa, Dolores de Cospedal, intenta construir su propia área de influencia en ese mismo terreno. Ha situado a aliados procedentes del poder territorial del partido con la mirada puesta en el futuro congreso de la organización. PÁGINA 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Al menos 5.000 menores atendidos en Urgencias por intoxicación etílica en 2015

Borrachos a los 13 años

M. CEBERIO / S. R. PONTEVEDRA
Madrid / Santiago
Miguel Rodríguez, pediatra en el Hospital Puerta de Hierro de Madrid, lleva cuatro años atendiendo en urgencias a chicos y chicas de 12 a 14 años. “En ocasiones llegan chavales hipotérmicos que se han quedado dormidos en la calle en pleno invierno. El alcohol no solo es peligroso por

el efecto sobre el organismo, sino por lo que le puede suceder a un adolescente borracho sin ayuda”. El fallecimiento de una niña de 12 años en San Martín de la Vega (Madrid) ha alarmado a una sociedad permisiva. Al menos 5.000 menores fueron atendidos por intoxicación etílica en 2015 en los servicios de Urgencias en España. PÁGINAS 18 Y 19